

**67º PERIODO DE SESIONES DE LA COMISIÓN SOBRE LA
UTILIZACIÓN DEL ESPACIO ULTRATERRESTRE PARA FINES
PACÍFICOS (COPUOS)
19 al 28 de junio de 2024**

MÉXICO

Tema 15. Exploración e innovación espaciales.

Excelencias, distinguidos delegados:

En representación de México, nos complace reafirmar nuestro compromiso y entusiasmo en el continuo progreso de la exploración y la innovación espaciales. México reconoce la importancia estratégica del espacio y ha definido la exploración espacial como uno de los tres ejes prioritarios para la Agencia Espacial Mexicana (AEM).

México ha estado activamente involucrado en foros internacionales, como la International Conference on Space Resources y la Experts Meeting on Space Resources, destacando nuestro interés y compromiso en los proyectos de exploración espacial. En estos encuentros, hemos compartido y aprendido sobre los avances en la explotación sostenible de recursos espaciales, subrayando la importancia de la cooperación internacional.

Un claro ejemplo del compromiso de México con la exploración espacial es el Proyecto Colmena. Este proyecto, facilitado por la AEM, tuvo como objetivo desplegar los primeros instrumentos científicos latinoamericanos en la luna. En colaboración con Astrobotic y la NASA, México participó activamente en la misión Peregrine Uno, la cual destacó el uso de nanotecnología y robótica miniaturizada para la exploración lunar. Esta misión representa un avance significativo en nuestra capacidad tecnológica y nuestra integración en la comunidad espacial internacional.

Además, México apoya la mejora de los lineamientos y directrices para las próximas misiones a la luna y al espacio profundo. Consideramos esencial establecer un marco normativo que asegure la explotación justa y equitativa de los recursos lunares, promoviendo la cooperación internacional y garantizando que los beneficios de la exploración espacial se compartan ampliamente.

México reafirma su compromiso con los Acuerdos de Artemis y está decidido a continuar participando en grupos regionales e internacionales que promuevan la exploración y el uso sostenible del espacio. Creemos que solo a través de una colaboración global efectiva podemos enfrentar los desafíos y aprovechar las oportunidades que presenta la exploración espacial.

En resumen, México reafirma su compromiso con la exploración espacial y la innovación. Estamos dedicados a fortalecer nuestras capacidades internas, promover

alianzas internacionales y contribuir al desarrollo de un marco normativo que beneficie a toda la humanidad.

Agradecemos su atención y esperamos continuar trabajando juntos en estos importantes esfuerzos.

Muchas gracias.